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La cérémonie des Pics d’or 
utilise l’humour pour 
dénoncer les actions des 
villes envers les sans-abri. 
Le 18 novembre, elle a ainsi remis un prix 
aux pires installations destinées à éloigner 
ces personnes des lieux de passage.
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Texte : Catherine Ganet.

Comment les villes 
repoussent 

les sans-abri

En ville, les sans-abri ont de plus 
en plus de mal à trouver des espaces 
pour s’allonger ou juste s’asseoir. 
Car de nombreuses installations 
sont mises en place pour
les en empêcher.

 DES OBSTACLES EN TOUT GENRE
Pour repousser les sans-abri, de plus en plus 
d’objets sont installés exprès pour les gêner. 
Par exemple, des pics ou des cailloux. Ou des 
barres au milieu des bancs pour les 
empêcher de s’y allonger.

Les sans-abri sont souvent mal acceptés 
dans les centres-villes. En e�et, certains 
maires craignent que ces personnes 
dérangent les habitants ou qu’elles 
donnent l’impression que les rues sont 
mal entretenues. Ils essaient donc 
de les mettre à l’écart de la ville. 

DES PERSONNES À LA RUE
De nos jours, en France, environ 330 000 
personnes sont sans abri et, parmi elles, 
2 000 enfants. C’est 2 fois plus qu’il y a 
10 ans. Comme elles n’ont pas de logement, 
elles sont obligées de vivre dehors.

Une injustice qu’il est urgent de réparer

Les rues, les places, les parcs… sont 
des lieux où tout le monde a le droit 
d’aller. Empêcher les sans-abri de 
s’y installer est donc une injustice 
que dénoncent des associations, 
comme celle qui a organisé 
la cérémonie des Pics d’or.

La solution n’est donc pas de chasser 
ces personnes, mais de les aider à se loger.
Car pouvoir se loger en France est un droit 
inscrit dans la loi. Le problème, c’est qu’il 
n’y a pas assez d’habitations pour accueillir 
les sans-abri. Des maires et des associations 
se battent pour changer les choses.
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Ici, ces pots de fleurs (sans fleurs) servent uniquement 
à empêcher les sans-abri de s’installer.

Comme cette dame, certains sans-abri, aussi appelés SDF, 
n’ont pas d’autre lieu que la rue pour se reposer.

DE PLUS EN PLUS ÉLOIGNÉES DES CENTRES

les sans-abri. Des maires et des associations 

La cérémonie des Pics d’or 

dénoncer les actions des 
villes envers les sans-abri. 
Le 18 novembre, elle a ainsi remis un prix 

Les sans-abri sont souvent mal acceptés 
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Propos recueillis par Élise Rengot.

Félicie a une maladie rare qui a�aiblit 
ses muscles et qui l’oblige le plus 
souvent à utiliser un fauteuil roulant. 
Cette année, elle participe au Téléthon. 
Tu pourras la voir vendredi et samedi, 
sur France 2 et France 3.

1jour1actu : Tu vas faire quoi, au Téléthon ?
Félicie : Je vais aller témoigner sur 
des plateaux télé, avec ma maman. 
C’est à Paris, alors il faut prendre le train 
et le taxi. C’est fatigant, mais j’y arrive.

Pourquoi tu y participes ? 
Parce que les gens doivent se rendre compte que c’est super 
important de faire des dons. Ça peut changer la vie ! En plus, 
passer à la télé, ça me rend plus forte. Ça prouve que je peux 
réussir, et ça change le regard des autres. 

Cette année, le chanteur Mika est parrain de l’émission. 
Tu l’as rencontré ?
Oui. Il a proposé de faire du cheval avec moi, parce que c’est 
ma passion. C’était trop bien ! Ça a été filmé, et ce sera di�usé samedi.

Tu as pu discuter avec lui ?
Oui, il est très gentil. Il est même 
venu à ma remise de diplôme 
du brevet, en surprise. J’étais 
choquée ! Je lui ai dit merci mais, 
après, il n’y avait plus aucun mot 
qui sortait de ma bouche.

Félicie, 14 ans.
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Le Téléthon est une grande émission 
de télé qui dure 30 heures. Chaque 
année, elle aide à récolter de l’argent 
pour soigner les maladies rares. 
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Ils ont cessé le feu !
Mercredi, après 2 mois de 
guerre (voir 1jour1actu n°446), 
Israël et le Hezbollah 
ont enfin conclu un accord 
de trêve. Les combattants 
se retirent de la zone où 
ils s’a�rontaient au Liban. 
La guerre n’est pas finie pour 
autant, mais l’espoir est permis !

ANTOINE
DUPONT
A ÉTÉ ÉLU* 
MEILLEUR 
JOUEUR 

DE L’ANNÉE 
EN RUGBY À 7. 
BRAVO !©
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Tom-Tom et Nana orphelins 
Bernadette Després, 
la dessinatrice de Tom-Tom 
et Nana, vient de mourir à l’âge 
de 83 ans. Elle avait commencé 
à illustrer ces deux petits héros 
il y a presque 50 ans.
Le succès avait été immédiat, 
et, en 1997, la BD avait même 
été adaptée en série télé.

Voici l’image d’une étoile située 
dans une galaxie très lointaine. 
Elle est 2 000 fois plus grosse 
que notre Soleil et va peut-être 
bientôt exploser. C’est 
la première fois que des 
scientifiques parviennent 
à en prendre une image 
aussi précise. Waouh !

L’info qui donne chaud


